
Blitzlichter im Jänner 2024 

„In allen Mittelschulen im Geltungsbereich des 
Minderheitenschulwesens müssen die Schulen allen Kindern, 
die sich dafür entscheiden, den Slowenisch Unterricht 
anbieten, auch wenn sich für diesen Schwerpunkt nur ein 
Kind entscheidet.“ 

 

Dialog mit dem Nachbarn 
(aus Novice, Klagenfurt, Nr. 1, S. 4; 5.1.2024; Auszugsweise Übersetzung; 
A.d.Ü.) 
 
(Der umtriebige pensionierte über neunzig Jahre alte VD F. Kukovica 
beschäftigt sich auf seine Art mit dem „Dialog“ in Kärnten. Und er teilt in 
Richtung Zentralverband – Manuel Jug- und Gemeinschaft der Kärntner 
Sloweninnen und Slowenen- B. Sadovnik – beide Befürworter des Dialoges 
zwischen den Deutschen und Slowenen, kräftig aus. A.d.Ü.)  
(….) Kukovica: „Lauter Phrasen, die leeres Strohdreschen bedeuten.“ 
 
(aus Novice, Klagenfurt, Nr. 2, S. 4; 12.1. 2024; Auszugsweise Übersetzung; 
A.d.Ü.) 
 
Kukovica:  
„Ich fürchte mich, dass (der Dialog, A.d.Ü.) einem `merkwürdigen Frieden“ in 
Kärnten dient. Nämlich, dass mit der Opferung der slowenischen Sprache 
zusätzliche Konflikte zwischen den Parteien in Kärnten verhindert werden. 
Wenn Einzelpersonen aus den slowenischen Reihen bei dieser Art von 
Dialog eine besondere Rolle spielen, müsste man sie das fragen.“  
 

* 
Sabine Sandrieser, Schulinspektorin 
Mit dem Jahr 2023 zufrieden 
(aus Novice, Klagenfurt, Nr. 2, S. 6; 12.1.2024; Auszugsweise Übersetzung; 
A.d.Ü.) 
„Am Ende des Jahres bin ich mit dem zufrieden, was wir im schulischen 
Bereich erreicht haben. In allen Mittelschulen im Geltungsbereich des 
Minderheitenschulwesens müssen die Schulen allen Kindern, die sich dafür 
entscheiden, den Slowenisch Unterricht anbieten, auch wenn sich für diesen 
Schwerpunkt nur ein Kind entscheidet. Im Jahre 2024 aber folgt eine 
größere Evaluation des Minderheitenschulwesens.“ 
 

* 



 
Lojze Dolinar 
(aus Novice, Klagenfurt, Nr.3 , S. 2; 19.1.2024; Auszugsweise Übersetzung; 
A.d.Ü.) 
„Im Moment denkt er über den Austritt aus der Partei Team Kärnten nach, 
`weil der Obmann davon gesprochen hat, dass das, was geschehen ist, 
nicht den Werten der Partei entspricht.`“ 
 

* 
Valentin Inzko -Wahlen beim Rat der Kärntner Slowenen 
(aus Novice, Klagenfurt, Nr.3, S. 2; 19.1.2024; Auszugsweise Übersetzung; 
A.d.Ü.) 
„Der NSKS wird nach sechs Jahren wieder direkte Wahlen durchführen. 
Gleichzeitig betont der Obmann Zdravko Valentin Inzko, (…) der im Jahre 
2013 bei direkten Wahlen erstmalig an die Spitze der Organisation gewählt 
wurde, dass er `definitiv` nicht mehr kandidieren wird.“ 
Über die Wahlberechtigten liest man in diesem Bericht folgendes: 

 1995 mehr als 4500 
 2000 rund 3500 
 2005 mehr als 3300 
 2013 genau 2620 
 vor sechs Jahre, als Inzko zum zweiten Mal gewählt wurde nur noch 

1822 
 

* 
Gertrude Seher, neue Direktorin der VS Schiefling 
(aus Novice, Klagenfurt, Nr.3, S. 9; 19.1.2024; Auszugsweise Übersetzung; 
A.d.Ü.) 
„Zum zweisprachigen Unterricht sind mehr als 50% der Kinder angemeldet. 
Die Kinder aus dem zweisprachigen Kindergarten haben schon eine 
sprachliche Vorkenntnis, ansonsten aber haben wir sehr wenige Kinder, die 
zu Hause auch Slowenisch sprechen. (…)“ 
 

* 
Der Wiener Kindergarten hat die slowenischen Stunden 
verdoppelt 
(aus Novice, Klagenfurt, Nr.4, S. 2; 26.1.2024; Auszugsweise Übersetzung; 
A.d.Ü.) 
 

* 
 

 



 

 


